

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite_015-5-chem | Effets. ItemMarc-Antoine Petit. \[photocopie\]](#)

Marc-Antoine Petit, [photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0359

SourceBoite_015-5-chem | Effets.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Petit, Marc-Antoine](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

HISTORIQUE ET TABLEAU DES SYMPTÔMES. 69

stants, et un régime doux analeptique, quelques calmants et l'application de compresses imprégnées d'oxycrat sur les organes génitaux, ramenèrent les forces et la santé.»

Nous devons au professeur Alibert l'observation suivante. « Une jeune paysanne, âgée d'environ vingt-deux ans, contracta des habitudes honteuses, qui portèrent une atteinte funeste à sa santé. Peu à peu ses facultés intellectuelles s'affaiblirent, et elle devint comme stupide. On l'apporta dans cet état à l'hôpital Saint-Louis. Elle nous offrit le scandale perpétuel d'un mouvement automatique qu'elle était impuissante à maîtriser. Ses forces sensibles étaient tellement exaltées, que la vue seule d'un homme qui entrait dans la salle où elle était couchée suffisait pour déterminer en elle un spasme voluptueux. Toutes les impressions qu'elle éprouvait venaient retentir dans ses organes. La main de toute personne qui n'était pas de son sexe, étant posée dans la sienne, lui faisait éprouver des sensations singulières, qui se concentraient dans les parties les plus intimes. Il suffisait de lui toucher un doigt pour y susciter des mouvements contractiles. En parcourant ainsi les diverses parties de son corps, on finissait par agiter toute sa personne, et la monter en convulsion comme on met en acti-



